

## Famille et projet éducatif

Les 5 délégations de la région Centre s'interrogent toutes sur la thématique des solidarités familiales. Une commission régionale a donc été mise en place pour essayer de répondre à la question suivante :

### **Qu'entendons-nous par solidarités familiales au Secours Catholique ?**

Plusieurs animateurs accompagnés de bénévoles porteurs de cette thématique se sont réunis pour la première fois au mois d'avril. L'objectif de cette rencontre était de faire un bilan de ce qui était vécu dans nos équipes. Pour beaucoup de bénévoles, les solidarités familiales s'expriment uniquement au travers de "l'accueil familial de vacances (AFV) et des vacances en famille".



Mais quid du soutien scolaire, de l'alphabétisation, des groupes de parentalité, etc. Avec l'aide de Franck Dubois, responsable du pôle national des solidarités familiales au siège du Secours Catholique, nous avons pu identifier plus clairement ce que nous mettons derrière cette idée. Les solidarités familiales se vivent dans une multitude de nos actions et deviennent transversales aux projets d'équipe. Il suffit de lire le projet éducatif du Secours

Catholique pour s'apercevoir que cette notion peut être introduite dans bon nombre de nos activités. Nous avons pu également, faire des propositions de pistes de travail pour nos prochaines rencontres :

### **Comment favoriser la connaissance du projet éducatif dans le réseau du Secours Catholique ?**

- Travailler autour de l'accompagnement des familles (lors des vacances et durant l'année), vraie difficulté pour les équipes car cela demande beaucoup d'énergie.
- Réfléchir à la place des familles dans l'AFV, qu'il s'agisse des parents de l'enfant ou de la famille de vacances.
- Proposer une formation sur la connaissance du projet éducatif
- Travailler autour de l'accompagnement
- Partager des outils, des expériences de terrain

Le résultat de cette rencontre sera présenté à la prochaine assemblée régionale des bureaux pour validation. Il est très important que les bureaux de nos délégations respectives s'approprient cette démarche de recherche de sens et d'objectifs.

**Emmanuel Célestin**



Pour savoir ce qui se vit à la délégation, consulter notre site

<http://loiretcher.secours-catholique.org/>

Directeur de la publication : Martine Joly - Secours Catholique - 84 Avenue de Verdun 41000 Blois 02.54.78.16.43

Comité de rédaction : Suzanne Coutoux, Florence Lambert, Anne-Claire Nkol Bayanag, Emmanuel Célestin, Jean-Pierre Brunet, Jean-Claude Lambert

## Rencontres en territoire : Vivre la convivialité

Deux rencontres ont regroupé plus de cent personnes, certains participaient pour la première fois, à Selles-sur-Cher le 14 avril et à Mondoubleau le lendemain.



### **Vous avez dit convivialité !**

Chacun a pu confronter ses représentations avec les principes du Secours Catholique. Les mots fusent : échange, partage, accueil de la différence, vivre ensemble, joie, empathie, service, entraide, chaleur, remplacer le "moi-je" par le moi-nous"...



### **Dans mon équipe où vois-je de la convivialité ?**

#### **Qu'est ce qui favorise la convivialité ?**

Quelques moments ordinaires ou exceptionnels sont immédiatement cités : le café, l'accueil, le premier regard, un local adapté, la boutique, les repas partagés, la relecture, la construction d'un projet, le partage des soucis et leur oubli, les activités, le Voyage de l'Espérance, Diaconia, "la convivialité est partout", "être ensemble à égalité", "se sentir compris sans recevoir des conseils", ...

#### **Quels sont les obstacles à la convivialité ?**

Les groupes de convivialité qui n'accueillent personne, qui ne s'ouvrent pas... alors le mot convivialité devient "stérile" !

Le jugement, le manque de temps.

### **Quelques réflexions sur le paragraphe 199 de "la Joie de l'Évangile" du Pape François qui aident à la convivialité :**

Beaucoup notent l'opposition entre l'activisme et l'attention aimante à l'autre, l'insistance du Pape sur le fait que les pauvres doivent se sentir "chez eux" et que l'annonce de l'Évangile est la première des charités. *"C'est seulement à partir de cette proximité réelle et cordiale que nous pouvons les accompagner..."*



Après un repas convivial, nous avons expérimenté des activités manuelles partagées.



Une suggestion pour terminer : remplacer "groupe convivial" par "animation de moments conviviaux"... à condition bien évidemment qu'il y ait une animation !

**JCL**



Monseigneur de Germiny a réuni le conseil diocésain de pastorale à Nouan-le-Fuzelier, le 28 mars 2014, pour vivre l'expérience de la Fraternité. Témoignages, vie en groupe, intervention du Père Dominique Fontaine, aumônier général du Secours Catholique, célébration ont été les temps forts de la journée. Le rite du parfum sens et symbole... dans la ligne de Diaconia 2013... a été introduit par notre aumônier diocésain, puis vécu par tous.

### Introduction à la célébration et au rite du parfum

L'équipe de préparation a choisi d'ouvrir cette célébration par un rite un peu oublié dans notre civilisation mais qui est encore vivant dans bien des pays (Moyen Orient) : **le rite du parfum**.

Lors d'un voyage dans l'Est de la Turquie, je me souviens que l'aide du chauffeur venait 2 fois par jour nous offrir de l'eau parfumée à mettre sur les mains et sur la figure, le matin et l'après-midi, pour nous détendre, nous rafraîchir et apporter à tous et à chacun un changement d'air. Nous nous sentions alors très proches de textes bibliques qui, sur ce thème, apportent une signification plus intense, plus spirituelle. Le psaume 22 "le Seigneur est mon berger" nous dit : "Tu répands le parfum sur ma tête et ma coupe est débordante". Là, le parfum est signe d'un cadeau de Dieu, d'un don de Dieu qui apporte la paix, la vie, grâce et bonheur. **Le parfum est la manière de signifier qu'on reçoit gratuitement et en abondance la vie, l'amour qui vient de Dieu.**

Dans le Cantique des Cantiques (chap. 12 et 13) le dialogue entre les deux amoureux s'exprime en termes de parfum. Le bien aimé dit : "Tu es mon parfum précieux", la bien-aimée appelle son bien aimé : "mon safran, mon roseau odorant, ma cinnamome, mon arbre à encens".

Le Bien-Aimé, Dieu, nous dit à chacun : "tu es pour moi un parfum précieux quand notre relation est relation d'amour". Nous répondons à Dieu : "Tu es pour moi tous les parfums de la vie. Ce qui est amour, grâce et bonheur dans ma vie, cela vient de toi".

Dans l'Évangile (Mt 3 ; Jn 12). Chez Saint Matthieu une femme verse un parfum précieux sur les pieds de

Jésus. Jésus le voit comme un acte d'amour reconnaissant du pardon reçu. Dans Saint Jean, cela a une relation avec l'Incarnation. "C'est en vue de ma sépulture"... L'odorat, l'onction de parfum fait du corps de Jésus comme du nôtre, le lieu où nous recevons le don de Dieu, le lieu de l'échange réciproque avec Dieu et les autres.

Dans Mt 6 : "Quand vous jeûnez ne prenez pas un air abattu comme ceux qui se donnent en spectacle... Toi, quand tu jeûnes, parfume toi la tête et lave toi le visage, ainsi ton jeûne ne sera pas connu des hommes mais seulement de ton Père qui est présent dans le secret". **Le parfum devient le voile de la discrétion.** Il fait du jeûne, vécu mais devenu invisible, cet acte gratuit, sans gloriole, qui devient échange d'amour avec Dieu.

Enfin, le psaume 132 fait de **la Fraternité ce parfum gratuit**, surabondant, mais aussi sans cesse à remettre sur le chantier, qui donne sens à la vie, qui donne goût à la rencontre de l'autre, qui est un cadeau de Dieu : un don gratuit, surabondant... qui coule même sur la chemise d'Aaron.

**Le parfum ne dure pas. Il nous faut, chaque jour, le renouveler...**

- que ce soit d'accueillir la grâce, le bonheur de Dieu et la rencontre des autres
- que ce soit comme une réponse à l'amour de Dieu qui nous offre de vivre la fraternité.

**La Fraternité ne tient, n'a de goût et de parfum que si elle est, chaque jour, renouvelée.**

"... pour que nous soyons pour Dieu, la bonne odeur du Christ." (2 Co 2,14)

**Dominique Simon**



**kms**soleil:

Campagne d'éducation à la solidarité


 EN 2013 / 2014,  
LA SANTÉ, C'EST NOTRE  
RESPONSABILITÉ !

### Après-midi solidarité à Montrichard pour les Kms de Soleil

30 mars après-midi, Claude ouvre le chemin de notre marche, nous sommes une centaine, des familles, des enfants, des prêtres et des séminaristes...

Erwan nous fait chanter en forêt. Un goûter nous attend, préparé par les bénévoles. Chacun a donné 2€ pour aider les enfants à vivre de vraies vacances cet été. Un bel après-midi d'effort, d'entraide et d'échange...

**Brigitte Szymanski**

## Élections européennes

**Le Secours Catholique Caritas France dont la mission est de lutter contre l'exclusion sous toutes ses formes adresse une lettre à tous les candidats dont nous publions des extraits :**

**Messieurs, Mesdames les candidats nous voulons un monde sans faim !**

Vous aurez un rôle déterminant pour lutter contre la pauvreté et promouvoir une Europe solidaire, attentive aux plus fragiles et aux plus démunis. Nous souhaitons donc que vous vous engagiez sur les 3 priorités suivantes afin qu'elles soient traitées comme telles après votre élection :

**Contribuer aux objectifs de réduction de la pauvreté en Europe énoncés dans le cadre de la stratégie "Europe 2020" :**

Le traité de Lisbonne affiche, au sein des traités sur l'Union européenne, les questions sociales au rang des priorités : plein emploi, progrès social, lutte contre l'exclusion sociale et protection sociale font désormais partie des objectifs de l'Union.

**Promouvoir la mise en œuvre d'une véritable solidarité européenne pour l'accueil des réfugiés :**

Le Parlement Européen doit promouvoir la mise en œuvre d'une véritable solidarité européenne pour l'accueil des réfugiés. Il doit pour cela engager une transformation profonde des conditions d'accès des réfugiés aux territoires des pays de l'Union Européenne, en réformant notamment

la politique des visas. Cette réforme doit permettre aux réfugiés d'entrer légalement en Europe, plutôt que d'être contraints à avoir recours à des filières et mettre ainsi leur vie en péril, comme l'attestent les drames répétés en Méditerranée. Il est injuste créer de grandes inégalités intra-européennes, en faisant reposer la charge de l'accueil sur quelques pays frontaliers : l'Italie, Malte, la Grèce notamment.

**Contribuer à un monde sans faim :**

Dans le contexte de définition des futurs Objectifs pour le Développement Durable des Nations Unies à partir de 2015, le Parlement Européen doit montrer un engagement fort pour mettre fin le plus rapidement possible au scandale de la faim qui touche plus de 840 millions de personnes dans le monde. Il doit également tout mettre en œuvre pour lutter contre la pauvreté en s'attaquant aux causes structurelles, en diminuant les inégalités d'accès aux ressources et en garantissant la protection des droits humains universels dont le droit à l'alimentation et réguler la spéculation sur les matières agricoles.

A terme, nous souhaitons que le Parlement européen soit moteur dans la lutte contre la pauvreté en Europe et dans le monde, avec une attention particulière à l'extrême pauvreté, et qu'il soit attentif à redonner la parole aux citoyens les plus exclus pour construire ensemble des solutions respectant l'égalité de dignité de tous. Pour cela, nous comptons sur votre engagement et votre soutien.

**mai 2014**

lun	mar	mer	jeu	ven	sam	dim
28	29	30	1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	1

## Agenda de la Délégation

### Mai

01- Muguet avec le Lions Club : Contres, Montrichard, Selles, St Aignan-sur-Cher

05- Rencontre des maires du secteur de Salbris pour développer une épicerie itinérante

06- Comité Pilotage Kady-mobile

09- Montrichard : réunion d'équipe

10- Selles-sur-Cher : collecte denrées alimentaires

12- Conseil d'animation

13- Service communication, Comité Rédaction

14- Blois-Gambetta : après-midi santé avec CPAM et Ville de Blois

15- **Module de formation "bénévoles mandatés dans les CCAS"**

17- **Récollecion, s'inscrire et venir avec un panier-repas à partager**

23- **Module de formation "Les institutions, leurs prestations et aides financières"**

## Les événements du mois

**Lors du conseil d'animation du 12 mai, présentation du Cambodge.**

**Récollecion avec le Père Jean-Marie Onfray le 17 mai.**

**Messe à Saint Joseph (Blois) le 25 mai avec le grand témoin arménien.**

**25 mai élections européennes (voir ci-dessus).**

**URGENT : Responsables d'équipe : nécessité de proposer des dates pour les modules d'accompagnement des bénévoles.**